
 

平成 28 年度第２回恩納村総合教育会議 

会 議 録 
日 時  平成 28 年 10 月 21 日   9 時 30 分から 11 時 10 分 
場 所  恩納村役場 3 階会議室 
構成員 出欠状況（出席…○・欠席…×） 
職 名 氏    名 出 欠 職 名 氏    名 出 欠 
村 長 長 浜 善 巳 ○ 教 育 委 員 島 袋 正 重 ○ 
教 育 長 石 川 哲 夫 ○ 教 育 委 員 大 城 肇 ○ 
委 員 長 喜 久 山 花 菜 子 ○ 教 育 委 員 吉 山 佳 子 ○ 

 
出席職員 
総 務 課 長 新 里 勝 弘 ○ 学校教育課長 石 川 司 ○ 
社会教育課長 大 城 保 篤 〇 主任指導主事 宜 志 富 清 博 ○ 
S S W  比 嘉 春 奈 ○ 学 校 教 育 係 宮 里 祐 太 郎 ○ 

 
開会 9 時 30 分 

村長 (長浜善巳) 
 おはようございます。まず始めに、今日お集まりの教育委員の皆様には日頃より教育行政の運営へ

のご協力、感謝申し上げます。恩納村の各種行事への参加もありがとうございます。村におきまして

も今後、世界のウチナーンチュ大会、渡久地政信先生の生誕 100 周年事業と各種事業が目白押しで

ございます。また皆様とともに祝いたいと思いますので、御協力よろしくお願いします。 
 それでは、これより恩納村総合教育会議運営規定第 3 条の招集手続きにより、平成 28 年度第 2 回

恩納村総合教育会議を開会いたします。今回の議題は地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 1
条第 4 項第 1 号、教育を行うための諸条件の整備その他の地域の実情に応じた教育、学術及び文化

の振興を図るために重点的に講ずべき施策に関する議題及び、第 2 号の児童、生徒等の生命又は身

体に現に被害が生じ、又はまさに被害が生ずるおそれがあると見込まれる場合等の緊急の場合に講ず

べき措置について協議・調整を行いたいと考えております。本日の会議には同規定第 5 条に定めら

れている職員の出席に沿って、関係課の職員を同席させておりますのでご了承ください。本日の議事

については、会議運営規定第 6 条により首長と教育委員会との合意により決することとなります。

本日は 3 件の協議及び調整を行ってもよろしいでしょうか。 
協議事項第１、恩納村第 3 子学校給食費免除の実施について関係職員から説明をお願いします。 
学校教育課長（石川司） 

（恩納村第 3 子学校給食費免除の実施についての説明省略） 
村長（長浜善巳） 
 はい。説明ありがとうございました。この件について協議をしていきたいと思います。ご意見のあ



る方は挙手をもってお願いいたします。 
委員(吉山佳子) 
 対象となる世帯数はどの程度いるのでしょうか。また、給食費は月額いくらでしょうか。 
学校教育課長（石川司） 
 平成 27 年度の恩納村立幼小中学校の在籍人数でお答えします。第 1 子が 640 人、第 2 子が 296
人、第 3 子以降が 94 人となっています。第 3 子以降となった時に人数が大幅に落ち込むため、その

家庭を支援するために要綱を作成していきました。 
 給食費の月額は幼稚園、小学校が 3500 円、中学校、教職員が 3900 円となっています。恩納村は

中部地区の学校給食会に加入していますが、その中でも低い方となっています。 
委員 (島袋正重) 
 第 4 条の申請者とは保護者のことですか？ 
学校教育課長（石川司） 
 申請者は保護者となっています。保護者には父母の他、その世帯に住んでいる祖父母も含まれます。 
委員 (島袋正重) 
 申請者が申請できない場合はどうのように対応するのか。 
学校教育課長（石川司） 
 身体的に手続きができない場合なども学校を経由し、了解を得た上で申請手続きの支援を行いたい

と考えています。 
教育長(石川哲夫) 
 入園願書の中に第何子かを記入してもらい、新たに申請しなくても適用するということも可能では

ないか。 
学校教育課長（石川司） 
 手続きは極力省くように考えていますので、このあたりも検討していければと思います。現在は毎

年度申請の方法を取ろうと考えています。転入があった場合の手続きも直接窓口で行えるように、で

きるだけ簡素化したもので考えています。適用の範囲については、第 1 子、第 2 子が村外の学校へ

在籍していても第 3 子が村内の学校に在籍していれば対象となります。逆に、第 3 子が村外の学校

へ在籍している場合は該当しないことになります。 
委員(吉山佳子) 
 周知はどのようにして行う予定ですか。 
学校教育課長（石川司） 
 2 月に対象者の一覧表が出せるようにシステム改修を進め、2 月中に次年度の対象者へ学校を通し

て公文を発送予定です。3 月末までに申請が上がってこなかった対象者については、給食費の納付書

と一緒に再度公文を発送する予定です。ここで手続きがあった場合も 4 月に遡及して適応する予定

です。 
教育長(石川哲夫) 
 この件に関して、村長はどのようにお考えですか。 
村長(長浜善巳) 
 子育て支援の中で給食費の免除の必要性を感じていました。今回で見ると第 3 子の 94 名が対象と

なりますが、状況を見た上でさらに考えていくのがいいと思います。まずは、第 3 子から始めてい



く事には賛成であります。 
教育長(石川哲夫) 
 第 3 子以上いる場合、高い方の給食費を無償化するという方法も考えられますね。また、幼稚園

は保育料の無償化に向けて政府が動いていますので、それと合わせて考えていくのもどうでしょうか。 
村長(長浜善巳) 
 今教育長からありましたが、保育所や幼稚園の保育料の無料化や減免についても庁議や財政と相談

しながら考えていこうと思っていますので、みなさんの意見を聞かせて頂ければと思います。 
委員長(喜久山花菜子) 
 将来的には対象児童生徒が増えることも予想されますが、財源の増加等も考えていますでしょうか。 
学校教育課長（石川司） 
 財源に関しては、予算の内訳の変更ですので特に影響はでないと考えています。 
村長(長浜善巳) 
 この件に関しまして、地方創生の中でも恩納村も少子化対策を進めているところであります。子ど

もたちをどのようにして育てるかが一番重要だと思います。それでは、恩納村第 3 子以降学校給食

費免除実施要綱（案）についての協議及び調整を終了します。同事業は皆様方のご意見を取り入れな

がら、条例、規則及び要綱を整備しまして 12 月の定例議会に提出したいと思います。平成 29 年度

より実施していきたいと思います。 
 協議事項第２、中学校統合の進捗状況及び方向性について説明をお願いします。 
学校教育課長（石川司） 

 （中学校統合の進捗状況及び方向性についての説明省略） 
村長(長浜善巳) 
 はい。説明ありがとうございました。この件について協議をしていきたいと思います。ご意見のあ

る方は挙手をもってお願いいたします。 
委員(大城肇) 
 2 点あります。1 つ目は歩道をもっと大きくして街灯を設置してはどうか。もう１つは教員の意見

を取り入れるとありますが、具体的にどのように取り入れているのかを説明お願いします。 
学校教育課長（石川司） 
 1 点目の歩道の件ですが、下りの歩道については国道事務所が確保をしていますが、上りの歩道が

約 100m ほど手立てがされていません。国道事務所との協議の中で、村道へ移管した後に村の経費

で整備を行うという話がありました。その後、大きな変更が出てこないので国道事務所が対応すると

いうことで連絡がありました。 
現在学校のモデルを使った配置計画を行っています。1 回目の協議を行って手直しが出ていますので、

修正が完了次第、先生方にも確認してもらい動線について意見を取りいれ、使いやすい学校の配置を

考えていきたいと思っています。 
村長(長浜善巳) 
 バス停についてはどのようになりますか。 
 
学校教育課長（石川司） 
 バス停については、今の位置でも十分通うことができる距離となっています。スクールバスのバス



停の位置についてはこれから検討を行っていく予定です。 
教育長(石川哲夫) 
 歩いて登校するのが本来子どもたちのあるべき姿だと思います。バス通学をしたとしても、500m
ぐらい先で降りて歩かないと体力もつかないと思います。校内へバスを入れるよりも、赤間運動場付

近で下車し、歩いて登校するというのがより安全ではないかと思います。18 日に行った商工会と教

育委員との意見交換会の中で、武道館の建設という要望もありました。武道を行うことで、心の面も

鍛えられるという新聞報道もありました。 
委員長(喜久山花菜子) 
 先日参加した中頭地区教育委員の研修会でも、徒歩通学のすすめという話がありました。徒歩通学

による効果が 10 項目ほどあげられていました。建物だけではなく、コミュニティスクール等の学校

内部の状況についてお聞きしたいです。 
学校教育課長（石川司） 
 地域に開かれた、地域と作っていくコミュニティスクールというのは今回の統合中学校で勘案して

いければと思っています。具体的な中身の精査は行っていませんが、2 年前ごろから部会ができてく

るので、そこで話し合いができればと思います。 
主任指導主事(宜志富清博) 
 コミュニティスクールに関しては、今年は全国で 5 ブロックほど研究発表があります。12 月上旬

に東京大会がありますので、主事 2 人で参加する予定です。 
委員 (島袋正重) 
 後々この方が良かったといった事にならないように、特色がある学校作りを行うための建物を考え

ていってほしい。 
委員 (吉山佳子) 
 細かな面にも先生方の意見を取り入れていってほしい。 
村長(長浜善巳) 
 特色ある学校作りのためには財源も必要になってくると思います。そういう面にも、皆様方から上

がってきた意見を取り入れ積極的に進めてまいりたいと思います。 
教育長(石川哲夫) 
 基本設計の説明を行い、村民のパブリックコメントを求めるのもいいかもしれません。 
学校教育課長（石川司） 
 特色ある学校というのは、理科教育の充実、外国語教育の充実、キャリア教育の充実の 3 点とな

っています。現在は校舎の配置を検討している段階です。委員の皆様方からあった意見も可能な範囲

で取り入れながら考えていきたいと思います。 
村長(長浜善巳) 
 では、ただいまの協議にあった内容で平成 32 年 4 月開校に向けて、スケジュールに遅れがないよ

うに進めていくということでよろしいでしょうか。 
（はいの声） 

また、村民及び保護者への周知も合わせて行って頂きますようお願いいたします。 
続きまして協議事項第３、児童の所在確認について説明をお願いします。 
SSW（比嘉春奈） 



 （児童の所在確認についての説明省略） 
村長 (長浜善巳) 
 こどもの貧困対策について、本村ではそのような取り組みを行っているのでしょうか。 
学校教育課長(石川司) 
 村内の貧困対策ニーズを調査し、福祉課とも協力しながら手立てを検討していきたいと思っていま

す。 
村長 (長浜善巳) 
 子どもの貧困対策等今後ますますこういった事案、事例が出てくると思いますので、委員の皆様と

密に情報共有をしながら対応していきたいと思います。 
では、最後にその他情報及び意見交換となっています。何かありましたら、お願いします。 
教育長 (石川哲夫) 
 全国学力学習状況調査の結果が出ていますので、改めて村長への報告を行いたいと思います。 
恩納村教育大綱については、おおむね計画通りに進んでいます。幼児教育振興プログラムの推進計画 
についても策定を行い、全園において預かり保育を実施する等進めています。園長は校長が兼ねてい

ますが、例年以上に幼稚園への関わりが多くなっています。 
委員 (島袋正重) 
 最近、新聞報道で教職員の超過勤務について取り上げられていますが、恩納村はどのような状況に

なっているのでしょうか。 
村長 (長浜善巳) 
 この件に関して村民の方からの問い合わせが何件か来ている状況です。この件に関してはこれから

調整を行っていくということでしょうか。 
教育長 (石川哲夫) 
 校長会ではすでに意見交換を行っていて、4 月からは何らかの形で動き出す予定です。 
学校教育課長(石川司) 
 医師会に依頼をし、教員のストレスチェックも行っていく予定です。 
委員 (吉山佳子) 
 沖縄県は公立の児童館が少ないと言われています。恩納村内には 2 か所の私立の学童があります

が、今後公立の児童館を設置する予定はあるのでしょうか。 
村長 (長浜善巳) 
 児童館については、他の市町村では色々と進めているところもあると思います。どのような形で実

施するか、調整も出てくると思います。村民の意見を聞きながら進めていければと考えています。 
委員 (吉山佳子) 
 中学校統合後の空き教室を利用したり、地域からボランティアを募集する等、村がバックアップし

て進めてほしいです。 
委員長 (喜久山花菜子) 
 これから高齢化社会へ向かっていくので、お年寄りや地域の方々の居場所づくり、それと同時に子

どもたちの居場所づくりを行っていく。そして、中学校統合による空き教室も出てくるという、色々

な可能性のある時期ではないかと思います。恩納村の発展につながる長期的な計画を立ててほしいと

思います。 



村長 (長浜善巳) 
 他にありますでしょうか。では、最後にコメントさせて頂きたいと思います。 
私も就任して 2 年目を迎えるところであります。地域を訪問している中や、学校行事を見学してい

ると子どもたちが少なくなっているのを感じます。村では地方創生ということで、若者たちを呼び戻

し、子どもを増やそうということで、団地を造り定住化を図る取り組みも行っています。また、給食

費の減免や保育料の無料化についても考えていかなければと思います。子どもたちが少なくなったこ

とで、青年会活動も停滞している状況もあります。外に出て行った子どもたちが戻らないというのは、

とても大変な状況になると思います。子どもたちが大きくなってからも、恩納村に戻りたい、住み続

けたいと思うような仕組みを作っていきたいと思っています。 
 それでは、平成 28 年度第 2 回恩納村総合教育会議を閉会したいと思います。お疲れ様でした。 
 

閉会：11 時 10 分 


